

2. Kondisi Sosial keagamaan

Di Desa Kranggan Barat semua masyarakatnya beragama Islam, hal ini dibuktikan Adanya 2 Masjid, 2 Madrasah Ibtida'iyah, 1 Ponpes, dan Musholla di setiap rumah penduduk. Banyaknya penduduk yang beragama Islam di desa ini mewarnai kehidupan mereka, akan tetapi kurangnya sarana dan prasarana yang terdapat di lokasi ini mengakibatkan kurangnya pengetahuan lebih dalam tentang ajaran agama Islam. Namun seperti desa pada umumnya, terlebih karena rasa persaudaraan dan rasa sosial yang tinggi pada masyarakat desa Kranggan Barat selalu gotong royong dalam ritual keagamaan dan pengembangan desanya. Beberapa adat yang masih dilakukan oleh masyarakat desa Kranggan, seperti rutinitas keagamaan juga tetap dilakukan. Adapun rutinitas keagamaan yang dilakukan oleh bapak-bapak desa Kranggan Barat biasa disebut dengan sholawatan dan pengajian setiap malam jum'at sedangkan oleh ibu-ibunya biasa dilakukan qasidah yang ditutup dengan arisan. Masyarakat desa Kranggan Barat dalam menjalankan ajaran keagamaan lebih condong ke arah Nahdhatul Ulama' meskipun pada hakekatnya belum memahami sepenuhnya, bahkan Nahdhatul Ulama' di anggap sebuah agama. Misalnya ketika ada salah satu warga desa meninggal maka diadakan tahlilan dari hari pertama sampai hari ketujuh. Hal tersebut disebabkan karena banyak dari para Kiai Kranggan Barat yang juga condong ke arah NU (Nahdhatul Ulama'), selain itu banyak juga dari orang tua yang menyekolahkan anaknya ke pesantren-pesantren di Bangkalan.

sampai terjadi talak ba'in, ditemukan indikasi bahwa semua keluarga yang menjadi subyek penelitian rata-rata berpendidikan rendah. Berdasarkan hasil penelitian, rata-rata orang yang melakukan praktek nikah *tahli* ini disebabkan oleh masalah ekonomi sehingga mengakibatkan timbulnya pertengkaran dan terlontar kata-kata talak dari mulut suami. Dari pihak suami ada yang mengaku tidak sengaja ketika mengucapkan talak karena terbawa emosi. penyebab orang yang melakukan nikah *muhallil* pasca talak ba'in, yang juga karena Kurang mengetahui hukum dan tata cara perkawinan (nikah dan rujuk), Istri meninggalkan rumah karena suami mengucapkan talak kepada istrinya lebih dari 3 kali, karena masih cinta sehingga permintaan dari suami; dengan cara sederhana yaitu hanya nikah sirri dengan mengundang kerabat dekat dan tetangga. Semua data ini diperoleh melalui wawancara langsung dengan pelaku, pengamatan, serta terlibat langsung dengan pelaku sehingga data yang diperoleh valid dan dapat dipertanggung jawabkan. Data ini diperoleh dari hasil wawancara langsung dengan para pelaku. Dalam hal ini peneliti sengaja menyamarkan nama asli untuk melindungi privasi keluarga tersebut.

1. Profil Umar dan Yeni (Nama samaran)

Umar dan Yeni beragama Islam, menikah sekitar tahun 2008 di KUA Kecamatan Tanah Merah. Mereka menikah ketika Umar berumur 22 tahun dan Yeni berumur 17 tahun. Mereka dikaruniai 2 orang anak. Anak pertama Umar dan Yeni masih duduk di Sekolah Dasar sedang 1 anak yang lainnya belum sekolah, sekarang Umar berusia 29 tahun dan Santi berusia 24 tahun. Latar belakang pendidikan pasangan suami isteri tidaklah tinggi, mereka

